

## 【飲食業（回答数：158）】

営業形態をお伺いします。

レストラン	33	20.9%
居酒屋	48	30.4%
スナック/バー	54	34.2%
カラオケ喫茶	6	3.8%
その他	17	10.8%
合計	158	

新型コロナウイルスによる“現時点”での事業活動の影響を教えてください。（複数回答可）

特に影響はない	2	0.6%
売上・受注の停滞・不振	151	45.5%
感染予防対策等に伴うコスト増	52	15.7%
資金繰り	58	17.5%
従業員の解雇	13	3.9%
生産、営業活動の継続	15	4.5%
原材料の調達・仕入れの確保	6	1.8%
取引先の再開・確保	5	1.5%
販売価格の変動	8	2.4%
在庫過大	14	4.2%
生産・販売能力の不足	4	1.2%
その他	4	1.2%
合計	332	

令和4年1月の総売上高は、前年同月比でどのくらいですか。

増加した	11	7.0%
変化なし	26	16.5%
20%未満減少	22	13.9%
20%以上～30%未満減少	20	12.7%
30%以上～40%未満減少	26	16.5%
40%以上～50%未満減少	17	10.8%
50%以上～60%未満減少	17	10.8%
60%以上～70%未満減少	6	3.8%
70%以上～80%未満減少	4	2.5%
80%以上減少	6	3.8%
未回答	3	1.9%
合計	158	

令和4年2月の総売上高の見込みは前年同月比でどのくらいですか。

増加見込	1	0.6%
変化なし	3	1.9%
分からぬ	19	12.0%
20%未満減少	8	5.1%
20%以上～30%未満減少	4	2.5%
30%以上～40%未満減少	13	8.2%
40%以上～50%未満減少	16	10.1%
50%以上～60%未満減少	9	5.7%
60%以上～70%未満減少	13	8.2%
70%以上～80%未満減少	12	7.6%
80%以上減少	58	36.7%
未回答	2	1.3%
合計	158	

宇部市の支援策の情報は、どこから入手されていますか。（複数回答可）

テレビや新聞	43	14.6%
知人	59	20.1%
同業者や同業組合等	65	22.1%
宇部商工会議所・くすのき商工会からの情報提供	46	15.6%
宇部市のウェブサイト	53	18.0%
宇部市の広報	21	7.1%
市役所の窓口や電話による問い合わせ	4	1.4%
ビジネスサイト宇部	0	0.0%
その他	1	0.3%
未回答	2	0.7%
合計	294	

宇部市に対してどのような支援策を期待しますか。（複数回答可）

特別な支援は求めていない	7	2.4%
運転資金の借入・資金繰りへの支援（融資制度の拡充）	46	15.7%
顧客開拓・販路開拓（eコマース等）への支援	6	2.0%
新規サービス・新商品の開発への支援	6	2.0%
業態転換に関する支援	7	2.4%
従業員の雇用調整に関する支援	14	4.8%
テレワーク・在宅勤務に関する支援	0	0.0%
「新しい生活様式」に沿った感染予防対策への支援	24	8.2%
IT、キャッシュレス化の導入への支援	11	3.8%
営業時間短縮要請等への支援	118	40.3%
事業継承に対応した支援	48	16.4%
その他	6	2.0%
合計	293	

今後の3か月の業況の見込を教えてください。※電子申請のみの回答

良くなる	1	1.2%
悪くなる	38	46.9%
変わらない	12	14.8%
分からない	30	37.0%
合計	81	

今後の営業予定を教えてください。

これまでどおり変わらず営業する	118	74.7%
業態変換をして営業する	10	6.3%
廃業予定	1	0.6%
未定	22	13.9%
未回答	7	4.4%
合計	158	

「宇都市時短要請支援金（申請期間：令和3年10月1日～令和4年2月28日）」の支給は、売上減少をどの程度補填できましたか。

十分に補填できた（80%以上）	33	20.9%
あまり補填できなかった（20%以上80%未満）	103	65.2%
全く補填できなかった（20%未満）	11	7.0%
未回答	11	7.0%
合計	158	

山口県のまん延防止等重点措置に伴う飲食店等への営業時間短縮要請期間中（令和4年2月1日～2月20日）は、どのように営業しますか。

5時～21時までに短縮して営業（酒類の提供は11時～20時）	31	19.6%
5時～20時までに短縮して営業（酒類の提供をしない）	28	17.7%
要請に応じず、通常営業	0	0.0%
要請期間中は休業	92	58.2%
未回答	7	4.4%
合計	158	

やまぐち安心飲食店の認証を受けていますか。

受けている	144	91.1%
受ける予定	3	1.9%
受ける予定はない	3	1.9%
未回答	8	5.1%
合計	158	

その他ご意見等ございましたら、ご自由にご記入ください。

支援金でトイレの自動化を予定していましたが、半導体がないとかで納品ご間に合わず、支援金の期限に間に合わず、変えれないままになっています。

支援金の期限を延ばすなどの、対応をして欲しかったです。また、自動化されてない所の支援をもう一度お願いします。

支援スピードアップ即支援

家賃減額支援

コロナ前から、宇部の飲食店そのものが低迷です。

座席数、従業員数で売上経費も違う訳で、1人で営業しても協力金が同じように得られる事に、少々罪悪感を覚えます。

市民の皆様が安心して飲食店に足を運んで頂ける様にして頂きたい。

コロナが落ち着いたら街中に人が集まり夜も人が行き交う様にイベントなんかあったらいいです。

今は街中はゴーストタウンで寂しいです。

何度も飲食業へご支援いただき感謝しております。

しかしながらコロナ収束後のお客様の戻りにかなり不安があります。収束の暁には市民が街に繰り出せる仕掛けを行政主導で行っていただけますとありがたいです。

コロナと共に存して営業していくのに対して、お店に行きやすいようなアナウンスを色々な場所で発信して頂ければ有難いです。

夜間・深夜帯の市営バスの運行

タクシー以外交通便が無いために

深夜0:00迄各方面にバスを走らせて頂ければ有難いです。

飲食業の厳しさ、不条理さを分かってない。

市長には、失望しました。

支援金、助成金が無さ過ぎる。

マンボウが遅すぎる。マンボウに賛成するわけでは無く、その支援にすがるしか無く成る。

全国どこかで自粛、感染拡大が起きれば、即地方の売上に影響する事をわかって欲しい。

即支援が必要に成る。

とにかく先が見えなくて不安です。コロナ禍で飲食業への規制の負担が大きすぎる！今のやり方では、小さな店舗の収容人数が限られる中、外食控えと重なりより厳しい環境に立たされています。

何事も早くしてほしい。

認証店なのにまた、同じ掲示物の提出やら、なぜと思う。

売り上げ減少を昨年と比較しても意味がないのでは？

コロナ前と比較しなければ。

支援金をもっと出して欲しい

現在の事業規模を縮小するため、家賃負担が少ない店舗へ移転したいと思いますが、その支援などしていただけだと、助かるかもしれません。

店を開けていてもほぼ来客なしのため月10日くらいしか営業していない。人件費もかかるため

問11に関してはまだ時短の申請はじまってないので答えようが無いです

コロナが終息するまで、定期的に支援金を支給して欲しい。

昨年から休みなく営業する事と、補助金や食べちゃろうキャンペーン、等で乗り切っています。

世の中でちょっとでもコロナ陽性者が増えると夜の街にはまったく人が出なくなります。宇部市（山口県）の人はコロナを恐れるんじゃなくコロナになった時の世間体を恐れてます。コロナ禍になってから宇部の企業が会社命令で夜飲みに出ないように、とずっと言いつづけています。これがなくなるいかぎりもう夜の街が元にもどることはない！！

山口県知事様方市役所の職員様皆様に感謝しておりますありがとうございます

R4年1月中旬から極端に売上減少、誰も来ない日もありストレス大です。でもうちだけではないのであきらめています。店を辞めたり、閉めたりはしたくないです。「丸尾食堂」は56年やっていて地域に密着した食堂で割と社会で底辺でいる人達（年金の少ない高齢者、障害者他）の少しあるいしでもあり、私どもはボランティア精神を持ち合わせながら毎日必死でやっています。コロナ禍が完全になくなる事はないですが少しづつ減っていくことを願っています。

売上規模（実体に合った）に合わせた支援金を望みます。

支援金は一時的な物なので、市民の人に、少人数、ゆっくりと動くように強いメッセージをお願いしたいです。休業となれば、冷蔵庫の物や、いろいろと使えなくなり、また、新たに買わざろえなければなりません。

収入がないと、店舗の維持費（カラオケリース代は、かかります。）自宅の家賃等が困難します。食費もです。

コロナ禍の大変な時、皆様には本当にご苦労様です。いつも感謝しています。私も頑張りますので、皆様も身体に気をつけて頑張って下さい。

安心山口認証サイトなどで利用客が守るべき項目を具体的に表記すべき。理解されていない方が多すぎる。

前年度と比較して支援金を出すことに納得いかない。売り上げが減少した月だけ支援されたらと思う。

国や県や市が悪いとは思わない。コロナ、オミクロンは疫病だと思っている。一日も早く終息することを望んでいる。日本国の対応に不満はない。日本人で良かったと思っている。

時短休業の補償はあってもそれまでに時間がかかるので  
穴があいた月日もかわらず経費はかかります。資金ぐりがたいへんで  
デルタ株がおちついたと思った矢先オミクロンがでてきてまた客足  
2月のまん防が終わり再開しても山口県の感染者の数もそこまでの変化がない状態で人は出歩  
かないと思います 経済をまわすために解除になったとしても経済がまわらないとおもいます  
厳しいと思います

いつもご支援ありがとうございます。借金や補助金の活用、感染症対策など考えられるもの、  
アドバイス頂いた事などやれる事、やるべき事とやってきましたがさすがに手詰まりで厳しい  
状況です。限りはあると自覚しているつもりですが恐縮なのですが支援金をお願いしたいで  
す。

新型コロナウイルスの為、お客様がほとんど来られず。営業しても収入が少なく、日々生活す  
るのがやっとです。これから先が不安です。支援金に頼っていますので、よろしくお願ひしま  
す。

その日暮らししながら日銭が回らないと苦しいです。

コロナが出てる限り、お客様はなかなか来店がむずかしい。この度は協力金が出るが、時短要請が終わったら、保証がなく、少しでも飲食店の事を考えてほしい。

借り入れでは、返済不可能!!ネットが出来る人とそうでない人とは、不公平だと考えている方が相当居るのではないか?私の様に年金生活の人は多い、なのに、何の策も無い!!死ねということですか?程んどがネットの情報、年を取っていれば、インターネット等出来ない!文書にて、通達、郵送してもらいたい。

時短要請が続かない事を願っています。

飲食店向けのサポートとして外食がきびしい巣ごもり状態が続いているので、ある一定期間また市の施設を利用させて頂いてお弁当の販売をさせて頂きたい。